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新华社墨尔本 1月 22日电 刚刚入选

国际网球名人堂的中国名将李娜 22 日表

示，能和一些伟大的球员一起获此殊荣是

极大的荣誉。同时，她也对新一代年轻球

员的发展提出建议，那就是做好规划。

国际网球名人堂（ITHF）21 日宣布，已

退役的李娜、法国球星皮尔斯以及俄罗斯

男单前世界第一卡费尔尼科夫入选 2019

年名人堂。

谈到这一荣誉，受邀来澳网参加元老

赛的李娜 22 日在接受采访时表示，这是一

个网球选手生涯能获得的很大荣誉，可能

比拿大满贯更有荣誉感一些，因为有些球

员拿过大满贯也不一定能进名人堂。

此前，在谈到中国网球如何能出现更

多优秀球员时，李娜说，这个过程需要时

间，而且职业化的团队管理非常重要，球员

往往需要一个特别值得信任的团队。

“其实一个球员成长不可能两三年，大

环境非常重要，还包括球员身边的团队、选

赛等等。”李娜说。

“因为整个赛季 11 个月，一个比赛打

好打坏，不能证明什么，要连续 11 个月都

做得很好，才有一个很高的排名。我觉得

网球对我改变很大，教会我怎样去安排自

己，怎么给自己做计划。”她说。

李娜曾获得 2011 年法网和 2014 年澳

网女单冠军，是史上第一个捧起网球大满

贯赛事单打冠军奖杯的亚洲人。

本次澳网元老赛上，李娜与曾经的对

手克里斯特尔斯搭档参加女双比赛，她也

笑谈她们俩以前聊网球，现在聊孩子。

“打完以后第二天，大家见面第一句话

就是，感觉怎么样？我说不怎么样，早上起

床有些全身酸疼，她说她也是。说老实话，

我们现在没有聊任何关于网球的事，都是

聊自己的孩子、现在的生活状态。”

22 日晚，国际网球名人堂在澳网中心

球场先举行一个庆祝仪式。正式的入选仪

式计划 7月在名人堂的美国总部举行。

李娜建议

年轻球员做好规划

新华社北京 1月 22日电 (记者周欣）

社会上，各类青少年才艺的考级很多，但是

有关体育运动技能等级的标准和考级却鲜

少见到、为了做好《我国大中小学体育运动

技能等级标准实证研究》的测试和推广，22

日，来自全市 20 余所大、中、小学的近百名

专家、教师会聚北京大学，参加专家教师动

员培训会。

国家社会科学基金项目《我国大中小

学运动技能等级标准实证研究》（以下简称

《标准研究》）是一套涵盖大中小学的体育运

动技能等级标准体系，包括足球、篮球、排

球、乒乓球、羽毛球、网球、田径、游泳、健美

操、武术、艺术体操、跆拳道、体操、啦啦操、

定向越野、冰壶、旱雪、气排球等 18 个项

目。各项目每一等级的难易程度相当，学生

可以根据自己兴趣任意选择项目进行通

级，同一个级别进行比赛，达到公平公正。

《标准研究》总负责人、北京大学体育

部郝光安教授指出，从目前的小学一年级

到大学二年级共 14 年的学校体育课实际

情况来看，大多数学生既没有掌握 1-2 项

运动技能，也没有养成自觉锻炼的习惯，特

别是学生体质健康水平的提升效果不明

显。

“我们的篮球课上了 14 年，总计 1404

学时，结果却不知道自己的篮球技术是什

么水平。究其原因是学生体育锻炼目标不

明确，没有抓手；学生运动技能水平低，直接

影响对体育锻炼的参与热情，影响体育锻炼

习惯的养成；家长对孩子辅导目标不明确；

社会对学生体育锻炼目标的认可不明确；此

外大家还普遍受到‘考什么？学什么？’的

务实主义和实用主义影响。”郝光安说。

北京市中小学体育运动协会会长王时

表示：“我们要做好北京市中小学生标准的

实验与推广工作，首先就是要做好教师培

训，让全社会更加认可和明确学生的体育

运动技能等级。”

据悉，经过《标准研究》教师培训后，在

北京市大中小学的运动技能现场测试将于

2019 年 3-4 月进行，所涉及的测试项目包

括：田径（100 米、800 米、跳远、铅球）、游

泳、篮球、排球、足球和跆拳道。

包括足球、篮球、排球等18个项目 学生可根据兴趣选择项目通级

大中小学体育运动技能等级标准出台

1 月 22 日，李娜在仪式上。当日，国际

网球名人堂在墨尔本罗德拉沃尔球场举办

仪式，庆祝已退役的中国球星李娜、法国球

星皮尔斯以及俄罗斯球星卡费尔尼科夫入

选 2019 年名人堂。 新华社发

1 月 21 日，尤文图斯队球员

克·罗纳尔多（右）在比赛中进攻。

意大利足球甲级联赛 21 日

结束了第 20 轮比赛。联赛“领头

羊”尤文图斯队主场迎战排行末

位的切沃队，最终以 30取胜。

另外一场比赛中，AC 米兰

客场对阵热那亚，00 的比分一

直持续至第 71 分钟，孔蒂送出传

中，博里尼在无人盯防的情况下

门前推射中的。第 83 分钟，米兰

打出漂亮的反击，库特罗内送出

长传，苏索接球后带球突入禁区

大力低射，球打在左侧立柱后弹

至 网 内 ，最 终 米 兰 以 2 0 取

胜。 新华社发

意甲联赛首尾大战 尤文轻取胜利

针对日渐升温的中印两国

人 文 交 流 ，印 度 中 国 电 影 协 会

主 席 基 肖 尔·贾 瓦 德 近 日 在 孟

买 接 受 新 华 社 专 访 时 表 示 ，作

为 人 文 交 流 最 重 要 的 媒 介 之

一 ，他 希 望 未 来 两 国 有 越 来 越

多的电影进入对方市场。印中

电 影 各 有 特 色 ，应 在 相 互 交 流

中取长补短。

贾瓦德曾在印度斋普尔参

与组织中国国际电影节，也曾率

团参加中国金鸡百花电影节，多

年来一直致力于推动两国文化

交流，对两国电影产业现状十分

了解。他告诉记者，印度和中国

都是文明古国，都有着悠久的历

史。两国电影呈现出各自鲜明

的特点和风格。

“在日常生活中，印度人感

性而热情，重视传统家庭观念，

反映到以宝莱坞为代表的印度

电影里，很容易看到大量的歌舞

桥段以及感情等元素。”贾瓦德

说，“中国电影里，武侠功夫片则

是一大特色。很多印度人对中

国电影的最初印象都来自功夫

片，很多中国动作巨星在印度也

拥有大量粉丝。”

贾瓦德回忆起 20 世纪 80 年

代，和大学同学们一起观看一部

香港功夫片的场景。时至今日，

他坦承自己仍是成龙的忠实影

迷。

在谈到中印两国电影如何

进一步扩大交流、取长补短时，

贾瓦德说，鉴于两国电影具有不

同的特点和风格，想进入印度市

场的中国电影不妨多些音乐和

情感元素，与此同时，宝莱坞电

影应更多地借鉴中国功夫片的

优点。

据悉，早在 20 世纪初，香港

电影就已进入印度市场，并一度

占其进口外国影片的约十分之

一，而中国内地的影片更多是通

过电影节展映进入印度的。20

世纪 70、80 年代，《大篷车》《流浪

者》等印度经典电影在中国广为

流 传 ，经 历 了 较 长 时 间 的 沉 寂

后，近年来印度电影输往中国又

形成一股新浪潮。

在贾瓦德看来，作为各自拥

有庞大电影市场和观影人群的

两个电影大国，未来印中电影文

化交流潜力巨大、前景广阔。

谈及去年底举行的中印高

级别人文交流机制首次会议，特

别是双方在会上就文化、媒体、

影视等领域的交流达成广泛共

识，贾瓦德特别兴奋。“希望未来

有更多的印度电影能够与中国

观众见面，印度也期待能够引进

更多中国电影。我相信这必将

促 进 两 国 人 民 更 好 地 理 解 对

方。”

（新华社孟买1月22日电）

——访印度中国电影协会主席贾瓦德

印中电影应在相互交流中取长补短

新华社墨尔本1月 22日电 （记者岳

东兴 郝亚琳）中国“金花”张帅 22 日在她

的副项女双中，与澳大利亚前“一姐”斯

托瑟搭档，爆冷淘汰世界排名第一的对

手，生涯首次闯入澳网女双四强。

“单打和双打，我都希望能打好。只

要上场，我就会全力去拼，不管是什么比

赛，不管是对谁。”张帅赛后说。这也是

她和斯托瑟继去年美网闯入四强后，连

续第二个大满贯赛进入女双半决赛。

当天，经过两盘抢七和持续两个小

时 的 较 量 ，张 帅 和 斯 托 瑟 以 7 6（2）、

76（4）击败了赛会头号种子、捷克组合

克赖奇科娃/西尼亚科娃。

“我觉得比赛很刺激、很令人振奋，两

盘都是（我们）35 落后，然后都到了（我

们）65领先，然后又打到抢七。能够拿下

比赛，战胜世界第一，她们也是去年的法网

和温网冠军，我感觉这场胜利，带给我们很

多信心吧。”张帅复盘比赛时说。

此前，张帅在她的主项女单比赛中

惜败 6 号种子、乌克兰姑娘斯维托丽娜，

止步 32 强。“三线作战”的她随后还参加

了混双比赛，与澳大利亚选手皮尔斯搭

档，但未能晋级第二轮。

“这一次单打能打到第三轮，双打目

前进入四强，我觉得首先非常开心，但是

希望还能做得更好。”张帅说。

一 天 前 ，张 帅 刚 刚 迎 来 了 30 岁 生

日。当被问及是否感受到“三十而立”的

新的人生阶段意义时，张帅笑着说：“我

觉得可能我二十就‘而立’了。我觉得自

己每一天都在努力，每一天都希望提高

自己的水平和实力，希望能不断地在场

上有好的表现，这比过生日还是 30 岁什

么的都重要。”

接下来，张帅和斯托瑟将在半决赛

中对阵来自捷克的另一对组合斯特里科

娃/冯德劳绍娃。张帅展望比赛说：“每

一组都是非常有实力的对手。只要我们

继续这样去努力，不管输赢，我觉得都是

很好的一届澳网，对我来说。”

张帅首进澳网女双四强

1 月 22 日，张帅（右）/斯托瑟在比赛中。当日，在 2019 年澳大利亚网球公开赛女双四分之一决赛中，张帅（中国）/斯托瑟（澳大

利亚）以 20战胜捷克组合斯尼亚科娃/克莱吉科娃，晋级四强。 新华社发（白雪 摄）

据新华社芬兰拉赫蒂 1 月 22 日电
2019 年世界青年滑雪锦标赛 21 日晚在芬

兰中南部城市拉赫蒂拉开帷幕，中国派

出 20余人参加越野滑雪项目比赛。

此次滑雪世青赛共有来自 40 个国家

和地区的 700 多名运动员参赛，他们将参

加 20 岁以下越野滑雪、跳台滑雪、北欧两

项、女子北欧两项以及 23 岁以下越野滑

雪等项目的角逐。

正在芬兰和挪威受训的中国越野滑

雪集训队部分队员一周前抵达拉赫蒂，

经过内部选拔后派 20 多名选手参加 20

岁以下和 23 岁以下男女子组越野滑雪项

目比赛。

越野滑雪国家集训队中方教练组组

长林岭说，由于历史原因和客观限制，中

国在越野滑雪项目上与国际水平差距较

大，这次参赛的主要目标是发现优秀选手

和评估海外集训成果。“从目前的成绩来

看，可以说收获很大，几名极具潜力的‘好

苗子’脱颖而出，虽然训练时间不长，但已

经能与国际高水平运动员一拼高下。”

芬 兰 国 家 北 欧 两 项 滑 雪 队 前 主 教

练、芬兰滑雪协会董事会成员亚尼·克林

加对记者说：“在滑雪世青赛的赛场上看

到这么多中国运动员是一件令人高兴的

事情，现在中国已经成为世界滑雪大家

庭的重要一员，希望未来能看到更多中

国选手参赛并夺得奖牌。”

20日和 21日中国有两名运动员晋级

决赛，宝林获得 20 岁以下越野滑雪个人

短距离赛第 29 名；朱明亮获得 23 岁以下

越野滑雪个人短距离赛第 15 名。在 22

日举行的女子 5 公里自由式滑雪比赛中，

中国选手迪妮格尔·衣拉木江和巴亚妮·

加林分获第 26名和第 33名。

我国派出20余人参加滑雪世青赛越野滑雪比赛

1 月 22 日，韩国队球员黄喜

灿（左）庆祝进球。

当日，在阿联酋迪拜举行的

2019 年亚洲杯足球赛八分之一

决赛中，韩国队 21胜巴林队。

新华社记者 丁旭 摄

韩国队对阵巴林队


